



Nomos

Altersbilder und ihre Bedeutung für das Gesundheits- und Sozialwesen



Altersbilder und Sorgestrukturen

3. Goldegger Dialogforum Mensch und Endlichkeit

Herausgegeben von Univ.-Prof. Dr. Willibald J. Stronegger und Mag.a Kristin Attems

2020, 168 S., brosch., 36,- €

ISBN 978-3-8487-6417-4

(Bioethik in Wissenschaft und Gesellschaft, Bd. 8)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6417-4

Heutige Vorstellungen über Alter(n) und Pflege finden oft ihren Ausdruck in einer ambivalenten Bildersprache, die auf defizitäre Zuschreibungen an den alten Menschen verweist. Sie entfalten sich vor dem Hintergrund von kulturellen und wissenschaftlichen Paradigmen und stellen in unterschiedlichem Ausmaß einen deskriptiven oder normativen Anspruch, sie sind aber als verbalisierte Bilder des Soseins des Alters und der alten Menschen immer Teil eines gesellschaftlichen Wissensbestands: ein Teil von Ordnungen des Wissens oder von Wissenskulturen. Der entscheidende praktische Wert von Altersbildern liegt aber in ihrer Fähigkeit, auf die unvermeidlichen Grundfragen des Alters Ant-

worten anbieten zu können: auf die Fragen nach dem Umgang mit dem Leid und der Endlichkeit des individuellen Lebens. Die Beiträge des Bandes widmen sich aus interdisziplinärer Perspektive der gesellschaftlichen Bedingtheit von Alter(n)sbildern und ihrer prägenden Rolle für die Sorgestrukturen in Pflege und Medizin.

Mit Beiträgen von

Kristin Attems, Edith Auer, Stefan Dinges, Gert Dressel, Reimer Gronemeyer, Günther Liebinger, Susanne Martin, Barbara Pichler, Karin Reinmüller, Elisabeth Reitlinger, Peter Rosegger, Willibald J. Stronegger und Manuela Völkel.

Bestell-Hotline (+49)7221.2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax (+49)7221.2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. (+49)7221/2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Notions of Old Age and their Significance to the Health and Social Sectors



Altersbilder und Sorgestrukturen

3. Goldegger Dialogforum Mensch und Endlichkeit

Edited by Univ.-Prof. Dr. Willibald J. Stronegger and Mag.a Kristin Attems

2020, 168 pp., pb., € 36.00

ISBN 978-3-8487-6417-4

(*Bioethik in Wissenschaft und Gesellschaft*, vol. 8)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6417-4

Modern notions about old age and care are often expressed in ambivalent imagery that predominantly refers to the shortcomings of elderly people. Notions of old age are an element of a society's knowledge base: as part of the order of knowledge or of knowledge cultures. The development of age imagery depends on cultural and scientific paradigms. Their importance is determined by their ability to offer answers to basic questions relating to old age: dealing with suffering and the finiteness of life. The contributions in this

volume address the societal contingency of notions of old age and their role in care facilities, nursing and medicine.

With contributions by

Kristin Attems, Edith Auer, Stefan Dinges, Gert Dressel, Reimer Gronemeyer, Günther Liebming, Susanne Martin, Barbara Pichler, Karin Reinmüller, Elisabeth Reitlinger, Peter Rosegger, Willibald J. Stronegger and Manuela Völkel.

Hotline for your order (+49)7221.2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax (+49)7221.2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary